

Recommandations sur la parité pour les organisations de manifestations scientifiques Septembre 2019

De manière générale, l'Institut Camille Jordan demande aux organisateurs et organisatrices de colloques, conférences et séminaires d'être attentif·ve·s aux questions de parité. En particulier, les organisateurs et organisatrices de manifestations scientifiques sollicitant un soutien (financier ou matériel) du laboratoire sont invité·e·s à respecter une juste représentation des femmes parmi les orateurs et les membres des comités scientifiques des événements organisés.

À titre indicatif, la représentation des femmes pourra être évaluée au regard des chiffres suivants : en France, il y a environ 13 % de femmes relevant de la section 25 du CNU, et 27 % pour la section 26.

Pour atteindre a minima un niveau comparable de représentation féminine, il est suggéré aux organisateurs et organisatrices :

- d'être attentif·ve·s à la présence de femmes dès la formation du comité scientifique ;
- de prévenir les potentielles oratrices suffisamment à l'avance ;
- de ne pas penser uniquement aux mathématiciennes les plus célèbres, souvent très occupées.

Le soutien financier apporté par le laboratoire sera conditionné à une juste représentation féminine. Il est donc demandé aux organisateurs et organisatrices :

- de préciser, lors de la demande de financement, les nombres prévisionnels de femmes et d'hommes impliqué·e·s.
- d'envoyer à la commission parité¹ la liste définitive de ces personnes, dès qu'elle est connue.

Un financement accordé par principe par le conseil de laboratoire à l'issue de la première étape sera confirmé ou infirmé par la direction après avis émis par la commission parité sur la liste définitive des personnes impliquées.

Enfin la Commission Parité sollicitera les organisateurs et organisatrices de séminaires et du colloquium, en fin de chaque année universitaire, pour avoir un bilan du nombre d'hommes et de femmes ayant donné des exposés. De même que pour l'organisation de colloques et de conférences, une sous-représentation systématique des femmes pourrait remettre en question le soutien financier apporté par le laboratoire.

1. parite@math.univ-lyon1.fr